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 促政府增設自由波地，滿足青少年的運動需求 

 

近年，越來越多的青少年會選擇球類作為主要的休閒運動項目，其中籃球最受青

少年的青睞。球類運動可以鍛煉意志，提升社交能力，對青少年的身心健康及社會發

展起到非常重要的作用。 

去年6月起市政署有序地翻新各區的自由波地，翻新圍網、修復球場地面裂縫、重

整地面塗層及界線等，使自由波地更安全更舒適，成為青年波友鍛煉的好地方。但目

前全澳有籃球場的自由波地只有九個，不能滿足需求。各區都經常有青少年反映，到

籃球場後，發現各籃球場都好多人在使用，根本無法落場打，只能失望而歸。亦有高

小和初中學生家長反映，由於場地不夠，只能多人同時使用，一不小心，就會“食波

餅”，非常危險。 

經瞭解，氹仔有三個自由波地，其中只有一個有籃球場，儘管氹仔有三人籃球場

和戶外天地籃球場，也遠遠不能滿足青年波友的需求。石排灣居民一直期望在石排灣

能增設自由波地，滿足居民的運動需要。 

俗話說，鐵不冶煉不成鋼，人不運動不健康。暑假將至，建議暑假期間善用學校

籃球場，讓青少年在假期中積極鍛煉，建立正面的減壓方式，樹立正確的人生觀。長

遠而言，希望在舊區重整和總體城市規劃中，利用閒置土地，增設自由波地，建立多

元化的體育綜合體，滿足青少年的運動需求，提高全民的綜合體質。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

附件 - 相片 


